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COMITE INTERSECTORIAL DE COORDINACION JURIDICA -SECTOR AMBIENTE-
ACTA No. 04 de 2019 

TERCERA SESION ORDINARIA
FECHA: 23 de Julio de2019

HORA: 2:30 p.m. -4:30 p.m.

LUGAR: Direccion Legal Ambiental.

INTEGRANTES DE LA INSTANCIA:

Asiste
Nombre Cargo Entidad Observaciones

Si No

Secretana Distrital de 
Ambiente, quien la 

Presidira. -Miembro.

Dra. Viviana Carolina 
Ortiz.

Directora de Direccion 
Legal Ambiental. X

Institute Distrital de 
Gestion de Riesgos y 
Cambio Climatico - 
IDIGER - Miembro.

Dra. Alba De La Cruz 
Berrio Baquero.

Director/a y/o Jefe De La 
Oficina Asesora Juridica. X

Dra. Liliana Vanessa 
Marrugo Mantilla.

Director/a y/o Jefe De La 
Oficina Asesora Juridica.

.lardin Botanico de 
Bogota - JBB- Miembro. X

Institute Distrital de 
Proteccion y Bienestar 

Animal -IDPYBA- 
Miembro.

Dr. Jonathan Ramirez 
Nieves.

Director/a y/o Jefe De La 
Oficina Asesora Juridica. X

SECRETARIA TECNICA:

Nombre Cargo Entidad

Dra. Viviana Carolina 
Ortiz.

Directora de Direccion 
Legal Ambiental. Secretaria Distrital de Ambiente. quien la presidira. -Miembro.

INVITADOS PERMANENCES:

Nombre Cargo Entidad Asiste Observaciones

Si No

Dra. Zulma Rojas 
Suarez.

Director/a y/o Jefe De La 
Oficina Asesora Juridica

Secretaria Juridica 
Distrital. Invitada Permanente.X



OTROS ASISTENTES A LA SESION:

N ombre Cargo Entidad Asistc Observaciones

Si No

Dra. Maria Claudia 
Orjuela.

Juridica Secretaria Distrital de 
Ambiente.

X

Dra. Luisa Alvarez R. Juridica Secretaria Distrital de 
Ambiente.

X

Dra. Carolina Mendoza Juridica Idiger X

ORDEN DEL DlA:

1. Veriflcacion del quorum.
2. Exposicion de dos (2) temas de trascendencia para el Libro de Empalme del Alcalde Mayor de Bogota D.C.. - 

Capitulo Juridico- A cargo de los Jefes Juridicos del IDPYBA e IDIGER.
3. Acuerdos. Decretos, Resoluciones y Normas en curso del Sector Ambiente, presentados a la Secretaria Juridica 

Distrital. A cargo de la Dra. Maria Claudia Orjuela. Abogada de la Direccion Legal Ambiental.
4. Proposiciones y Varies.

DESARROLLO:

1. Verificacion del quorum.

Una vez verificado el quorum y cumpliendo con el mismo, se aprobo el Orden del Dia.

2. Aprobacion orden del dia.

Se deja constancia que se aprueba el orden del dia. tal como se planted en la convocatoria a la Sesion Ordinaria el 
pasado 16 de Julio de 2019, via whatsApp.

3. Desarrollo de la sesion.

Se da inicio a la sesion ordinaria del Comite Intersectorial de Coordinacion Juridica - Sector Ambiente-. por parte de 
la Dra. Viviana Carolina Ortiz, en calidad de Presidenta y Secretaria Tecnica del Comite, comunicando que se 
encuentran presentes los miembros del comite, excepto la Dra. Alba De La Cruz Berrio Baquero, quien 
oportunamente present© su excusa, la finalidad de la sesion es abordar los siguientes temas: Exposicion de dos (2) 
temas de trascendencia para el Libro de Empalme del Alcalde Mayor de Bogota D.C.. -Capitulo Juridico-. por parte 
del IDIGER e IDPYBA. 'Presentacion de los Acuerdos, Decretos, Resoluciones y Normas en curso del Sector 
Ambiente, enviados a la Secretaria Juridica Distrital, proposiciones y Varies.

Se concede el uso de la palabra al Dr. Jonathan Ramirez Nieves como jefe juridico del IDPYBA y a la Dra. Carolina 
Mendoza del IDIGER, quienes proccden a presentarle al comite los temas que en cada una de sus entidades se 
consideran trascendentes para que scan analizados y de ser posible hagan parte del Libro de Empalme del Alcalde 
Mayor de Bogota D.C., -Capitulo Juridico-. en los siguientes terminos:

La presentacion por parte del IDPYBA, se diferencia de las tematicas presentadas por la Secretaria Distrital de 
Ambiente y demas entidades adscritas, ya que todas parten del cxito procesal. pero en el caso del Instituto. el exito 
procesal no se tiene como medir, puesto que a la fecha no sc tienen procesos activos, debido a que la entidad lleva 
aproximadamente dos (2) afios de haber sido creado. a la fecha solo se han adclantado conciliaciones, mas no se han
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impetrado demandas en contra de la entidad, el trabajo que se ha adelantado desde la oficina jun'dica es mas 
propositivo, se cuentan con cuatro areas denominadas como: Defensa Judicial, Asuntos Normativos, Asuntos Penales 
-Contravencionales y Asuntos Administralivos.

Cada una de las areas maneja un enfoque distinto, el dial se describe a continuacion:

I. Defensa Judicial: Representacion Judicial y Extra- Judicial, mas alia de las 21 tutelas que nos ban 
interpuesto, se ban proferido fallos a favor de la entidad en veinte (20) casos y solo en uno (1) se obtuvo un 
fallo desfavorable.

2. Asuntos Normativos: Se basa en una Jurisprudencia de la Corte que dice que en tema de proteccibn de 
animales existe un deficit de proteccion normativa, por tanto, se estan encargado de desarrollar y cumplir 
directrices en ese marco.

3. Asuntos Penales y Contravencionales: En un principio se encarga de bacer denuncias penales a 
maltratadores de animales y contravencionales antes de la expedicion del Decreto que elimina el Consejo de 
Justicia, que se encargaba de bacer las denuncias.

4. Asuntos Administrativos: Se encarga de gestionar los contratos, custodias, planeacion y demas temas 
relacionados con la oficina asesora jun'dica.

En materia de Asuntos Penales, conlamos con quince (15) procesos activos por maltrato animal, noventa y 
dos (92) ante inspectores de policia, teniendo como resultado 18 sanciones y las demas se encuentran en 
apelacion en el Consejo de Justicia: a traves del Acuerdo 735 de 2019 se crean las segundas instancias para 
procesos policivos, encontrandose el IDPYBA adelantando estas segundas instancias y finalmente la oficina 
se encuentra en la labor de implementar la tarea de Inspeccion Vigilancia y Control (IVC), no para ESAL, 
sino para Establecimientos de Comercio en temas de proteccion animal.

Para Defensa Judicial, tenemos una tasa de tutelas favorable desde el noventa y nueve 99%, y una (1) accibn 
popular, en la que estamos vinculados.

En Asuntos Normativos, esta el IDPYBA a la vanguardia, y se ban creado protocolos, procedimientos, 
lineamientos bajo concepto, en este momento se estan desarrollando dos proyectos importantes como la 
asignacibn de Inspeccion Vigilancia y Control (1VC) al Instituto de Proteccion Animal y el Manual de 
Buenas Practicas de Comercializacibn de Animales de Compania, ademas, estamos adelantando una 
modificacibn a la Ley 1774 de 2016, y Asuntos Politicos de Secretaria de Gobierno lo asigno a un Senador 
de la Republica.

En el area de asuntos administrativos se trabajan temas relacionados como: El plan anticorrupcibn, mapas de 
riesgo y todo lo que tiene que ver con reparto.

Toma el uso de la palabra la presidenta del Comite Intersectorial, indicando que uno de los temas que tambien podria 
bacer parte de Libro de Empalme es la Creacibn del IDPYBA.

[EE Jefe Juridico del IDPYBA dice que se podrian abordar tres tematicas, la creacibn del Instituto, Ivc , Asuntos 
Penales y Contravencionales con la creacibn de Inspectores de Policia por parte de la Secretaria de Gobierno.

La presidenta del comite senala, que, para la Secretaria Distrital de Ambiente, las tematicas relevantes son las 
siguientes: Cerros Orientales, que tiene una obligacibn que ni siquiera es legal, es la de emitir conceptos respecto de 
la vulneracibn de recursos bidricos y la biodiversidad en la reserva y en la franja de adecuacibn, en el marco de las 
licencias de construccibn y de urbanismo, que amerita un protocolo con un procedimiento y La Reserva van der 
Hammen.



Se le da cl uso de la palabra a la vocera del Idiger Dra. Carolina Mendoza, quien realiza una exposicion de los temas, 
manifestando que en resumen el Institute tiene treinta y cuatro (34) procesos sin sentencia, cuatro (4) iniciados por el 
Idiger y Procesos Penales en Seguimiento teniendo dos (2) procesos, la entidad tiene varias acciones populates, 
nulidades y restablecimicnto del derecho relacionadas con el contrato realidad. Respccto de las acciones de tutela se 
tiene un exito procesal del 96%, favorables doscientos setenta y ocho (278), desfavorables once (II) con obligacion 
de hacer, que tiene que ver con el Derecho de Peticion o programas de reasentamiento.

Se destaca la Accion Popular Barrio Sotavento de la localidad de Ciudad Bolivar, la orden dada cs sobre las obras de 
mitigacion en el Distrito Capital y los casos de la Quebrada Varejones, por vertimientos ilegales, reasentamientos, 
tambien estan el Parque de la Roca y Villa de Los Alpes.

El segundo tema relevante es sobre las Urgencias Manitlestas, la atencion e incorporacion de las Acciones en el 
marco del Sistema Distrital del Riesgo, con la participacion del Idiger en cada uno de estos eventos. teniendo las 
siguientes problematicas: Incendio Forestal sobre los Cerros Orientales, Obras de Mitigacion del Riesgo sobre el 
Sendero de Monserrate, Contaminacion Ambiental Del Relleno Dona Juana, Monterrey (remoeion en masa), Peiiuela 
el Cortijo No.2 (Obra en cl Talud), Pefion del Cortijo Elapa 3, Atentados Escuela General Santander en el ano 2019, 
(suministro de ferreteria y vidrios), explosion de material en barrio la estrada. (casa- amenaza ruina). Barrio Arabia, 
(remoeion en masa, Codito (Delicias del Carmen). Y finalmente se esta trabajando en el manual de Dano Antijuridico 
desde el Idiger.

Hace la intervencion la presidenta del comite, indicando a la vocera del Idiger. que los temas relevantes deben ser 
bajo criterios juridicos, y se observa que los que se estan exponiendo se encuentran bajo el marco misional y 
estrategico, que seguramente quedaran en el otro Libro de Empalme. es decir. en el general, en ese orden de ideas, 
podria el Idiger seiialar dos temas juridicos que deberian ir en el Libro de Empalme - Capitulo Juridico.

De nuevo, toma el uso de la palabra la vocera del idiger indicando lo siguiente: podemos resaltar el fortalecimiento 
del Sistema Distrital de Riesgos, actualizacion del manual de los protocolos de atencion de emergencias, plan distrital 
de gestion de riesgos y cambio climatico, que fue adoptado en esta administracion y denlro del plan esta el manual 
que es el protocolo de los dieciseis (16) servicios que se ofrecen por parte del distrito, concepto de fase III, Concepto 
Tecnico del Idiger para licencias de urbanizacion y construccion en zonas de amenaza y/o riesgo alto y medio", a la 
luz del Decreto Distrital 058 de 2018, Urgencia Manifiesta, Sotavento y Quebrada Varejones.

Posteriormente . la presidenta del comite indica que se continuara con el segundo tema del orden el dia, que refiere 
sobre: Acuerdos, Decretos, Resoluciones y Normas en curso del Sector Ambiente, presentados a la Secretaria 
Juridica Distrital, por lo tanto. la Dra. Maria Claudia Orjuela, enuncia cada uno de los proyectos de Decretos que se 
estan trabajando al interior de la Secretaria Distrital de Ambiente, finalizada la exposicion del avance de los 
proyectos, se le consulta a los integrantes del comite si desean proponer alguna nueva iniciativa normativa que deseen 
scan tratadas por el sector ambiente, a lo cual la vocera del Idiger manifiesta que seria bueno considerar el concepto 
juridico relacionado con los residues peligrosos abandonados en via publica.

Proposiciones y Varies: Toma el uso de la palabra la Dra. Zulma, por parte de la Secretaria Juridica, informando 
que sobre el modelo de gestion juridica, ya todos recibieron la socializacion del instrumento para la evaluacion. 
Idiger y Jardin Botanico ya enviaron la matriz diligenciada, con este ultimo se suscribio el plan de accion. 
basicamente con siete (7) actividades, algo sencillo, pero que implica que ellos rcalicen un proceso al interior y 
cuatro (4) recomendaciones con un porcentaje del 95% de implementacion del modelo. Falta la respuesla de la 
Secretaria Distrital de Ambiente e Idpyba. Les estamos pidiendo mostrar buenas practicas en la gestion.

El otro punto esta relacionado con el plan de accion y el modelo. es la participacion en eventos de implementacion en 
las acciones populares, prevencion del daiio antijuridico a mediados de agosto importante inscribirse. Circular 17.

Finalmente, les quiero comentar que, en el anterior Comite Juridico Distrital, se trabajaron unos temas, hay uno 
particular que es la modificacion en las zonas de cesion, en ese comite, se solieito comentarios a las entidades. 
incluimos al Jardin Botanico que ya nos envio las observaciones. ellos ya lo estan trabajando directamente con
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Dadep, pero tenemos diferentes compromisos, la idea es que el Jardin BoUinico trabaje el tema en una mesa de 
trabajo, porello emitio concepto al respect©.

Ahora bien, sobre las Politicas de Prevencion del Dafio Antijun'dico, la Secretan'a Jun'dica Distrital, decidio trabajar 
el proyecto de resolucion, preguntandole a determinadas entidades sobre la actualizacion de estas, la idea es 
desarrollar el tema, para contar con tin instrumento a mediados de septiembre. por ello se les pide colaboracion a los 
integrantes para que participen. Interviene la presidenta del Comite informando que la Secretan'a Distrital de 
Ambiente ya realize las observaciones del case.

Toma la palabra el Jefe Juridico del Idpyba. informando que como tema de varies, presenta al comite la problematica 
de tin conflicto con gobierno por cobro coactivo y cobro persuasive, en tin principio los Inspectores de Policia estan 
imponiendo multas por maltrato animal, que ya tienen un presupuesto alto y en una reunion con el Subsecretario de 
Asuntos Locales, informa que el Idpyba debe hacer el cobro persuasive y por esa via el cobro coactivo, pero no 
seriamos los competentes, por lo tanto le traslade el requerimiento a nuestra cabeza de sector para definir el tema.

5. Conclusiones Los temas en este case no fueron sometido a votacion.

La presidenta del Comite manifiesta que siando las 4.:30 p.m., se da por terminada la sesion.

En constancia se firman.
/

c
Dra. Viviana Carolina Ortiz
Direccion Legal Ambicntal.

Comite Intersectorial De Coordinacion Jun'dica -Sector Ambiente.
Presidenta.

Secretaria Tecnica.

Ane\os:
I. Lista dc lirma dc asistentes.

Proyecio: I.uisa Fernanda Alvarez Rodriguez. 
Reviso: Dra. Maria Claudia Orjuela.p^Q^^
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